
選舉事務處昨發表今年立法會選舉臨時選民登
記冊，今年地區直選有377萬名選民，與2012年
上屆立法會選舉比較，登記選民總數增加9.2%；
其中61歲或以上的長者選民升幅最顯著，增長
23.7%，總人數高達110萬；18至30歲選民增加
7.8%，31至60歲選民則增加3%左右。這些數據
從一個側面反映出隨着香港步入老齡化社會，參
與社會事務的長者比例不斷提高。從社會發展角
度看，長者經歷豐富、思想成熟，要求和諧穩定
的意願相對比較強烈，他們對未來香港社會穩定
發展的重要性，確實不容忽視。

時下流行大數據分析，研究選民登記冊顯示的
選民年齡結構數據，可從一定程度上看到未來香
港社會政治走向的端倪。其中值得注意的是，61
歲以上香港市民對此次立法會選舉相當重視，新
登記的選民比上屆立法會選舉整整多了21萬，升
幅高達23.7%，在所有年齡層中居於首位。而在
377萬選民中，61歲或以上的選民有110萬，佔
了 29%，接近三分之一，其中 71 歲或以上的選
民有 49 萬，佔了 13%。從登記為選民的踴躍程
度看，他們對參與香港社會政治事務的積極性相
當高。

冷靜分析，他們積極參與，有幾方面的原因：
首先，這些長者都是在上世紀五十年代或之前出
生的，許多人都親身經歷了香港經濟從二戰恢復
到躋身「亞洲四小龍」的騰飛階段，不少人年輕
時都辛勤拚搏，到中年才漸有成果，深知香港的
繁榮來之不易，因而倍加珍惜，更期待在自己退
休後，香港仍然是一個繁榮穩定、和諧美好的社
會。可以預見，他們積極參與立法會選舉，是希

望用手上一票，選出能夠維持香港繁榮穩定的代
言人。其次，人生到了60歲以上的階段，可以
說經歷豐富、思想成熟、更懂珍惜，面對香港社
會近年來發生的一些亂象，尤其是立法會內少數
議員不僅拉布不止、令議會空轉，更煽動違法衝
擊，破壞香港的核心價值，相信多數香港長者對
未來發展，普遍存在憂慮感。因此，不少長者改
變對政治不關心的態度，希望新登記為選民，以
自己的一票為遏止歪風出一分力，讓香港社會回
到正常發展的軌道。可以相信，這是長者選民大
幅度增加的根本原因。「新竹高於舊竹枝，全憑
老幹為扶持」，這些佔總數近三分之一的長者選
民，將對香港社會未來發展的重要作用，絕不應
該輕視。

面對選民登記的動態變化數據，積極準備參選
的候選人相信會有不同解讀。對建制派候選人而
言，應該重視香港的選民變化和各種訴求的動
向，並且主動因應這種新情況。面對長者選民增
加的情況，建制派候選人有必要在政綱中作出相
應的回應，尤其是突出穩定和發展的主題，同時
充分考慮到長者需求，既充分發揮他們的作用又
加強對他們的服務，讓他們能夠「老有所為，老
有所養」。當然，在重視長者的同時，也要看到
30歲以下的選民也有64萬，約佔17%。年輕人
的思想不如長者成熟，但普遍學歷較高，有創
意、有活力，可塑性較強，是香港社會未來的希
望所在，建制派候選人也應該努力去爭取他們的
支持。總之，要凝聚一切積極因素，讓香港穩定
發展的力量能夠成為未來立法會的主流。

（相關新聞刊A2版）

重視長者選民對社會穩定的積極作用
日前公佈的鉛水報告批評水務署的驗水方式低

估食水含鉛的問題，建議政府再為全港用戶驗
水。發展局局長陳茂波昨日表示，政府認為目前
並無迫切性，會等待專家小組研究決定後才再進
行。鉛水報告綜合各方意見，作出客觀結論，具
有公信力。政府除了向公眾道歉之外，目前應該
做的事，一是根據報告，盡快落實可以即時兌現
的建議；二是對於目前暫不能落實的，要拿出具
體時間表；三是政府認為無必要的，則要作出充
分可信的說明，以回應公眾期待，消除公眾疑
慮。總而言之，政府有必要根據鉛水報告的建
議，迅速回應，全面改善，才能不負鉛水調查的
初衷，挽回市民對食水安全的信心。

鉛水事件引起全港高度關注。特首梁振英宣佈
成立獨立調查委員會，針對事件進行獨立全面的
調查。委員會由高等法院原訟庭法官及前申訴專
員出任主席及成員，聘請英美的專家協助委員會
履行職責及在聆訊中擔任專家證人。委員會負責
三方面的工作：確立公共屋邨食水含鉛超標的成
因；檢討和評定本港食水現行的規管及監察制度
是否適當；就本港食水安全提出建議。委員會的
權力來源、成員組成和工作目標，足以反映其權
威性、專業性，所作調查有的放矢。

經過大半年的調查，委員會進行過多場聆
訊，傳召過水務署、房屋署、總承建商、水管
工程分判商和持牌水喉匠等各方人士，聽取不
同意見，經過總結，日前公佈調查報告，指出
持份者集體失職，審查制度淪為紙上制度，市
民深受其害。報告就如何確保香港食水安全提
出多項建議，包括為全港屋邨驗水。應該說，

報告的結論公正中立，指出了導致鉛水問題的
根源，以及解決問題的方向，符合公眾的期
望，值得政府高度重視。

前日，被報告點名批評的多個政府部門負責
人，在記者會上逐一向市民致歉。但是，僅僅
道歉顯然不夠，更不代表事件告一段落，政府
必須對報告提出的建議和指引作出實質性的處
置，才能令市民信服。如果政府一方面表示全
面接納報告，包括重視報告提出為全港屋邨驗
水的建議，但另一方面又認為無驗水的迫切
性，豈不是自相矛盾？

政府現在又準備成立專家小組，再就本港水
質標準、水質規管等事宜向政府提供意見。等
專家小組在6至9個月後拿出具體方案，政府再
決定如何驗水。這是否意味着鉛水獨立調查委
員會完成的報告不够專業，不够權威？市民對
食水安全高度關注，政府不按照報告立即展開
有效的補救，增設再多的專家小組，進行再多
的調查，對解決市民的燃眉之急於事無補，只
會增加市民對政府的負面觀感，質疑政府解決
鉛水問題有幾多真心？

鉛水報告已經得出專業性、權威性的結論，政
府按照報告的建議盡快落實，報告才有意義。現
在的關鍵是，對於報告的建議，有哪些可以立即
做，政府應馬上着手落實，不應以任何理由拖
延；哪些目前有困難，做不到的，政府要向公眾
坦誠交代，並交出落實的時間表，爭取市民理
解；至於政府認為無必要的，就要拿出充分、科
學、可信的理據，讓市民放心安心，相信政府不
是逃避責任。

重視鉛水報告意見 盡快跟進改善措施

港迪園「星戰」搶東南亞客
下周六推亞洲獨有三主題 月底特訓光劍做絕地小武士

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）6月份上海迪士尼開

幕令東南亞地區掀起一場旅客爭奪戰，繼旅發局推出

一系列優惠吸引家庭客及年輕上班族訪港後，香港迪

士尼樂園亦「搶閘」，在6月11日推出亞洲獨有的《星

球大戰》3大主題項目，如將現有的「飛越太空山」

改裝成「星戰極速穿梭」，場景設為電影《星球大

戰：原力覺醒》札古沙漠，X-wing戰機與鈦戰機激戰

場面，門口輪候區將首次展出一比一大的X-wing戰

機及機師制服，料能吸引一批星戰迷到場。創意發展

總監韋愷禮表示，東南亞甚至是國際市場有很大潛

力，相信香港迪士尼能發揮箇中優勢，吸引不同客

群。
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香港文匯報訊（記者 文森）香港10月將首
次舉辦電動方程式賽車（Formula E），主辦單
位行政總裁方仁杰形容，香港集合天時地利人
和，不僅中環海濱擁有維港美景，政府亦支持
今次賽事，形容比賽是為香港人進行的本土賽
事，能向外界證明香港依然是亞洲國際城市。
方仁杰昨日出席電台節目表示，電動方程式

是賽車運動的未來，隨着電子車技術逐漸普
遍，這類比賽將愈來愈多，香港寸金尺土，能
夠舉辦這種國際性賽事是特別的事。
他指出，政府十分支持今次賽事，特別安排

在中環核心地段進行封路兩日，擁有中環海濱
維港美景，不論是法國巴黎站的巴黎鐵塔、德
國柏林的柏林亞歷山大公園、北京的水立方體
育館均比不上，而且不少大公司的總部都設置

在香港，對贊助商而言極具吸引力。

多款新車參展 親子園闔家同歡
方仁杰認為，電動方程式賽車是屬於香港人

的本土活動，為香港人而舉辦，同時能向外界
證明香港依然是亞洲國際城市，有望可續辦下
屆賽事。他又說，除了賽車以外，會場內將同
時展出新款電子賽車、環保概念車，很多車廠
已踴躍表示希望參展，也設有模擬賽車遊戲，
以及電動車教育、可持續發展展覽和親子園
區，介紹電子車與一般汽車的分別，希望活動
不只適合車迷，更可成為闔家歡活動。

料三萬人觀戰 電動巴士接送
被問到為多輛電動車供電的難度，方仁杰表

示，港燈公司和充電裝備公司將盡力協助，提
供插頭和無線兩種充電方式。他補充，預計賽
事會有兩三萬人入場，由於賽道周邊觀賞空間
有限，考慮到安全性和擠迫問題，將於嘉年華
會設置巨型屏幕直播賽事，以免場面失控造成
危險。
賽事將於10月8日至9日舉行，共有10支車

隊20輛賽車參賽，圍繞中環海濱約兩公里的賽
道比賽，車手名單將於本月24日公佈。賽事門
票分兩種，主看台門票售價介乎1,190元至
2,380元；嘉年華會門票售300元，小童、長者
半價。
方仁杰表示，大會計劃先售賣龍和道一帶的

觀眾席，其餘地方仍在劃位，又會安排電動穿
梭巴士接送市民往來嘉年華會各區域。

方仁杰：Formula E證港國際地位
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

籌備多時的「落馬洲新田邊境購物
城」即將營業。一直瞓身推動該計
劃的民建聯立法會議員黃定光，昨
日在立法會會議期間向傳媒宣佈喜
訊，指購物城有望在9月28日正式
開業。他介紹，購物城佔地42萬
呎，可容納200多間商舖，與工展會
相類似。營業時間則為朝十晚十，
預計每日客流量9,000人至 10,000
人，假日更達10,000人以上。

黃定光料日迎萬客
黃定光向記者派發單張，宣傳新

田購物城有望在 9月 28日正式開
業。不過，能否如期「開張」還要

視乎工程的進度，他希望天公造
美，一切順順利利。目前，他正與
地產商洽商，預計商戶可在8月入
場，包括本地品牌及社企等。
黃定光又透露，自己最初建議

「落馬洲新田邊境購物城」在9月
18日開業，但翻查通勝，原來該日
子「唔老黎、大事不用」，故暫定
在9月16日試業，有可能9月28日
這「萬事皆宜」的「好日」正式開
張，但仍要視乎工程的進度。
被問及9月28日是爆發「佔領」

的日子，會否被反對派大造文章，
黃定光反問道，「9．28有乜問題？
如果有問題，那以後9．11都唔用得
啦！唔覺有問題喎！」

邊境購物城有望9．28開業

「星球大戰：入侵明日世界」
是香港迪士尼亞洲獨有的

《星球大戰》項目，包括「星戰極速穿
梭」、「星球大戰：指揮站」及「絕地
聖殿武士特訓」，市民能在當中看到多
個星戰人物，如傳奇戰士Chewbacca
與機械人R2-D2將在「星球大戰：指
揮站」出現；黑暗勢力第一部隊Phas-
ma隊長亦會率領一眾風暴兵進駐「明
日世界」巡邏，搜索反抗軍的蹤跡。
至於「明日世界」的玩水區將改為
「絕地聖殿武士特訓」，在6月25日起
供4歲至12歲的小朋友，穿上經典的武
士長袍，接受絕地武士的訓練，提起光
劍戰鬥。特訓將加入香港元素，並設廣
東話、普通話及英語三種語言，每場約
容納30人。

韋愷禮料吸各地年輕客
香港迪士尼樂園度假區華特迪士尼
幻想工程創意發展總監韋愷禮表示，香
港迪士尼的客源眾多，雖說內地旅客佔
一定數量，但認為《星球大戰》能吸引
國際及東南亞家庭及年輕旅客進入樂
園，直言「香港迪士尼是面向國際」，
不認為與上海迪士尼有衝突。

他續稱，雖然《星球大戰》主題有
部分與上海迪士尼有觸及的地方，但
「只是少少」，如上海迪士尼有商品
店，香港亦有，但香港的星戰園區較大
且有機動遊戲，雙方取向不同。

星戰迷變導演盼玩「穿梭」
新主題將在6月11日啟幕，多名星
戰迷表示非常興奮，星戰迷黃偉傑表
示，在18歲觀賞星戰電影後便迷上電
影中的美術設計及模型，及後到英國進
修，回港後成為電影導演。他表示，在
過去廿多年每日也是聽取星戰的主題音
樂，笑指「一聽到星戰音樂便會很興
奮」，望能盡快試玩「星戰極速穿
梭」。
自小是星戰迷的何太誕下兒子Gabri-
el後，更感染兒子成為星戰粉絲，最期
待是園區內自行製作激光劍的環節。
她表示，兒子比她更熟悉星戰多部
電影的情節及人物，曾在星戰問答比賽
中，「20條問題只係答錯1題」，比學
校默書成績更好。
何太認為，上海迪士尼與香港迪士
尼的賣點各有不同，打算在稍後時間才
到上海迪士尼遊玩。

■「絕地聖殿武士特訓」供4歲至12歲的小朋友，接受
絕地武士的訓練，提起光劍戰鬥。 香港迪士尼供圖
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■■星戰迷認為星戰迷認為「「自製激自製激
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「入侵明日世界」三主題
項目 地點 特色

星戰極速穿梭 明日世界飛越 輪候位置轉為反抗軍機庫，市民可與

太空山 實物大小的X-wing戰機合照

星球大戰：指揮站 明日世界 戰士Chewbacca和機械人R2-D2與遊客

見面，Phasma隊長和風暴兵在區內巡邏

絕地聖殿武士特訓 明日世界玩水區 4歲至12歲小童與絕地武士學用光劍，迎

戰DarthVader和KyloRen

資料來源：香港迪士尼樂園 製表：記者 楊佩韻


